



Año Internacional de las Cooperativas

Las cooperativas construyen
un mundo mejor

Declaración de Lanzamiento de la Agenda Cooperativa Argentina 2025

Nuestra propuesta no es competir con el otro en beneficio propio, sino cooperar con el otro para solucionar los problemas comunes.

Con esta idea tan sencilla como potente, hace más de 180 años venimos construyendo empresas eficientes en todo el mundo. Hoy las cooperativas son más de tres millones, con 1.200 millones de asociados.

La ONU ha declarado el 2025 como Año Internacional de las Cooperativas, bajo el lema “Las cooperativas construyen un mundo mejor”, e invita a todos los gobiernos, a todas las cooperativas y a toda la comunidad, a poner en valor la capacidad de nuestro modelo empresario para dar respuesta a los desafíos que enfrenta la humanidad.

Es una gran oportunidad para las mujeres y los hombres del cooperativismo argentino. Desde fines del siglo XIX las cooperativas vienen demostrando, en toda la geografía nacional, su capacidad para proveer servicios públicos de calidad donde ningún otro lo hace, para defender y agregar valor a nuestra producción, contribuir a la economía familiar de los consumidores, garantizar el acceso a la tecnología y a la comunicación, generar trabajo digno, cubrir riesgos y financiar a la pequeña y mediana empresa, para construir viviendas, para cuidar la salud y proveer alimentos saludables, para promover la cultura de nuestros pueblos y cuidar el ambiente en nuestros territorios.

Y todo ello gestionado en forma democrática. Con autonomía del poder económico y del poder político. Poniendo en el centro a las personas. Anteponiendo la solución de los problemas comunes por sobre las diferencias políticas o ideológicas.

Los tiempos difíciles que está viviendo nuestro país nos ponen en la responsabilidad de aprovechar esta convocatoria de la ONU para mostrar cómo gran parte de los problemas se pueden resolver apostando a la ayuda mutua y la organización democrática de la sociedad civil.

En diálogo con los gobiernos y valorando la inversión productiva de todo tipo de empresas, pero con la convicción de que, lo primero, es movilizar el esfuerzo solidario para cubrir nuestras necesidades y para aprovechar, con equidad social y territorial, las oportunidades que nos brinda vivir en un país privilegiado por su dotación de recursos, y en un tiempo revolucionario por la transformación acelerada de la matriz tecnológica.

Por todo ello, convocamos a todas las cooperativas, a sus jóvenes, a los gobiernos, universidades, mutuales, cámaras y sindicatos, a trabajar juntos durante el 2025, en una Agenda Argentina para el Año Internacional de las Cooperativas.



Miembros Alianza Cooperativa Internacional
Frente a cada necesidad una cooperativa